



**PRESSEMITTEILUNG**  
07.02.2023

Unterer Brühl 2  
73479 Ellwangen  
presse@netcom-bw.de  
www.netcom-bw.de

**Glasfaserinternet für Mahlstetten: NetCom BW und Gemeinde unterzeichnen Kooperationsvertrag**

- NetCom BW plant Breitbandausbau in Mahlstetten
- Glasfaseranbindung für mehr als 380 Haushalte
- Kooperationsvertrag am 07.02.2023 unterzeichnet

Ellwangen/Mahlstetten | Geht es nach den Plänen der NetCom BW GmbH, sollen in Mahlstetten künftig bis zu 380 Haushalte direkten Glasfaserzugang zum Internet erhalten. Ziel der EnBW-Tochter ist es, über einen Ausbau der Netzinfrastruktur der wachsenden Nachfrage nach bandbreitenintensiven digitalen Diensten zu begegnen und die Versorgungssituation vor Ort weiter zu verbessern. Bei der Umsetzung des Vorhabens setzt das Telekommunikationsunternehmen aus Ellwangen auf eine enge Zusammenarbeit mit der Kommune. Erst kürzlich hatte man daher das Projekt im Gemeinderat präsentiert und für eine Partnerschaft beim Netzausbau geworben. Die Pläne der NetCom BW waren in der Ratssitzung auf breite Zustimmung gestoßen.

So trafen sich nun beide Seiten – die Gemeinde Mahlstetten vertreten durch Bürgermeister Benedikt Buggle, die NetCom BW durch Manuel Sanwald und Theresa Aue – am Dienstag, den 7. Februar 2023, zur Unterzeichnung eines Kooperationsvertrags im Rathaus Mahlstetten. Die Vereinbarung, die künftig die Zusammenarbeit rund um das Ausbauvorhaben regeln wird, markierte dabei eine zentrale Etappe auf dem Weg zu einer Glasfaseranbindung Mahlstettens, wie Manuel Sanwald erklärt: „Im Rahmen des geförderten Breitbandausbaus arbeiten wir bereits seit vielen Jahren eng mit Kommunen in der Region zusammen. Dabei hat sich gezeigt, dass erfolgreicher Netzausbau nur funktioniert, wenn alle Seiten an einem Strang ziehen. Aus diesem Grund legen wir auch bei eigenwirtschaftlichen Projekten, wie hier in Mahlstetten, großen Wert auf eine vertrauensvolle und offene Partnerschaft mit Städten und Gemeinden. Und so freuen wir uns sehr, dass die Gemeinde Mahlstetten unsere Pläne aktiv unterstützt und wir schon bald modernstes Highspeed-Internet zu den Bürgern hier vor Ort bringen werden.“

Bürgermeister Benedikt Buggle betonte, dass insbesondere kleinen Kommunen die notwendigen finanziellen Ressourcen fehlen würden, um den von vielen Seiten geförderten Breitbandausbau hinzubekommen. „Der nicht angekündigte Stopp der Förderung durch den Bund ist nach wie vor unsäglich und ein Rückschlag für all diejenigen, die wie wir bereit waren, in den kommunalen Breitbandausbau zu starten. Das bürokratische Vorgehen des Bundes widerspricht total den vielen Aussagen der regierenden Politiker, wonach der Breitbandausbau und damit die Digitalisierung zügig vorangetrieben werden sollen.“ Man sei froh und dankbar, dass Unternehmen wie die NetCom BW nun auf deren Kosten den innerörtlichen Glasfaserausbau beschleunigen würden, so Buggle abschließend.

Nach der nun erfolgten Unterzeichnung der Kooperationsvereinbarung wird die NetCom BW noch in diesem Jahr mit der Vorvermarktung ihrer Glasfaserprodukte in Mahlstetten starten. Ziel ist es, möglichst viele Hauseigentümer von der Beauftragung eines Glasfaserhausanschlusses zu überzeugen. Dabei gilt, dass eine Anbindung an das Highspeed-Netz der NetCom BW für alle Anwohner vor Ort vollkommen kostenlos ist. Einzige Bedingung ist die Buchung eines NetCom BW-Dienstes mit einer Laufzeit von mindestens 24 Monaten.

Daran anschließend wird ab dem kommenden Jahr die aktive Umsetzung des Projekts beginnen. Im Zuge umfangreicher tiefbaulicher Maßnahmen werden hierbei alle Haushalte, die sich für einen Hausanschluss

entschieden haben, an des Glasfasernetz der NetCom BW angebunden (Fiber-to-the-Building-Ausbau: kurz: FTTB). Hierfür wird zum Teil auch bereits bestehende Infrastruktur genutzt werden. Letztlich können sich Bürger in Mahlstetten nach der Inbetriebnahme des Glasfasernetzes beim Surfen im Internet auf Datenübertragungsraten von bis zu 1.000 Mbit/s freuen.

Alle Informationen zu Produkten und Angeboten der NetCom BW finden Interessenten auf der Unternehmenswebseite unter <https://www.netcom-bw.de/>. Weitere Fragen können außerdem jederzeit unter <https://www.netcom-bw.de/privatkunden/kontaktformular> an die Mitarbeiter\*innen der NetCom BW gerichtet werden.

#### **NetCom BW GmbH**

Die NetCom BW GmbH mit Sitz in Ellwangen wurde 2014 gegründet und ist eine Konzerngesellschaft der EnBW Energie Baden-Württemberg AG. Mit ihren innovativen Dienstleistungen in den Geschäftsfeldern Datenkommunikation, Standortvernetzung, Telefonie und Services ist die NetCom BW eine anerkannte Größe im heimischen Telekommunikations- und IT-Markt. Zu den Kunden der NetCom BW zählen Privathaushalte, Industrie- und Gewerbebetriebe sowie kommunale Einrichtungen. Mit dem unternehmenseigenen Daten- und Sprachnetz per Lichtwellenleiter von rund 18.400 Kilometern verfügt die NetCom BW über eines der größten und modernsten Glasfasernetze in Baden-Württemberg.

#### Bildunterschrift:

Bürgermeister Benedikt Buggle (2. v. links) und Manuel Sanwald von der NetCom BW (2. v. rechts) unterzeichnen den Kooperationsvertrag im Beisein von Theresa Aue von der NetCom BW (rechts) und Frank Baur, Vorstand der Breitbandinitiative Landkreis Tuttlingen (BIT)